

北文間小学校の統合について

平成27年12月

龍ヶ崎市教育委員会では、児童数の減少が著しく、近い将来に複式学級となる見込みである北文間小学校(児童数65名)の子ども達のより良い教育環境について、北文間地区の保護者・地域の代表者と意見交換を4年間、重ねてまいりました。

この意見交換や保護者からいただいたご意見に基づき、本年9月に北文間小学校の児童・北文間地区にお住いの未就学児の保護者を対象とした「北文間小学校の適正規模に関するアンケート」を実施した結果、3分の2を超える保護者の方から「統合した方がよい」との回答がありました。

このアンケート結果を踏まえ、本年11月に地域・保護者のみなさまを対象とした説明会において、教育委員会の考えをご説明しました(いただいたご意見等は次ページ参照)。

上記の経緯を考慮し、本年11月18日の教育委員会定例会において、下記のことを決定しました。

「北文間小学校は平成29年4月に、龍ヶ崎西小学校と統合することを目標に準備をすすめる。」

今後は、市議会における正式決定に向けて、スクールバスの運行計画や両校のPTAなど、北文間小学校と龍ヶ崎西小学校の保護者との協議を進めてまいります。

(参考:北文間小学校と龍ヶ崎西小学校の児童数と普通学級数の見通し)

(1)北文間小学校

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	児童数 (普通学級数)
平成27年度 (現在)	9 (1)	9 (1)	12 (1)	12 (1)	15 (1)	8 (1)	65 (6)
平成29年度 (統合予定時)	6 (1)	5 (複式)	9 (1)	9 (1)	12 (1)	12 (1)	53 (5)
平成32年度 (5年後)	6 (1)	14 (1)	5 (複式)	6 (1)	5 (複式)	9 (複式)	45 (4)

(2)龍ヶ崎西小学校

平成27年度 (現在)	36 (2)	41 (2)	53 (2)	34 (1)	52 (2)	43 (2)	259 (11)
平成29年度 (統合予定時)	36 (2)	34 (1)	38 (1)	41 (2)	52 (2)	33 (1)	234 (9)
平成32年度 (5年後)	29 (1)	23 (1)	28 (1)	36 (1)	34 (1)	37 (1)	187 (6)

(3)両校が統合すると

平成29年度 (統合予定時)	42 (2)	39 (2)	47 (2)	50 (2)	64 (2)	45 (2)	287 (12)
平成32年度 (5年後)	35 (1)	37 (2)	33 (1)	42 (2)	39 (1)	46 (2)	232 (9)

<11月の説明会においていただいたご意見・ご質問>

(1) スクールバスの案について教えて欲しい。

(回答)

教育委員会としては、スクールバスを運行することで考えていますが、集合場所やルートについては、これから保護者・学校のご意見を聞きながら決定していきます。今年度からスクールバスを運行している長戸地区では、登校時はバス2台(東・西ルート)が、最初の停留所を7時30分に出発し、各ルートの停留所をまわって、7時50分頃に城ノ内小学校に到着しています。全学年が一斉下校をしない下校時は、バス1台がすべての停留所を2周することで、時間をずらして下校しています。

(2) 来年度から龍ヶ崎西小学校に通学できるように、来年度からスクールバスを運行してもらえないか。

(回答)

来年度については、原則として北文間地区の方は北文間小学校に就学していただきたいと考えておりますので、来年度にスクールバス等で送迎することは考えておりません。また、来年度に北文間小学校に入学する児童については、指定校を変更し、龍ヶ崎西小学校へ就学することも可としました。その際には保護者の送迎で通学していただきます。対象となる新1年生の保護者には、教育委員会から通知をさせていただきます。

(3) 龍ヶ崎西小学校の保護者や児童に快く受け入れてもらえるのか心配。また、学童保育にはすべての希望者が入所できるのか。

(回答)

教育委員会では、今後、両校の保護者が一緒に話し合いをする場を設けます。また、児童については、来年度に両校の児童が集まる交流事業などを通じて、一緒に遊んだり、知り合えるように努めていきます。

なお、12月1日(火)に龍ヶ崎西小学校の保護者説明会を行ったところ、参加したすべての保護者の拍手でご協力いただくことができました。

学童保育についても、すべての希望者が入所できるように配慮します。

(4) 今回の説明会だけで統合すると決めるのは不安。PTAの本部だけでなく、3~4年生の保護者から代表を選んで話し合いの場を作って欲しい。

(回答)

今回の説明会では、教育委員会で案を作って欲しいという保護者のご意見を踏まえ、保護者アンケートを行い、その結果を尊重して教育委員会から提案しました。保護者のみなさんに不安や戸惑いがあるのは十分理解しています。今後も丁寧に話し合いの場を設けていきますので、ぜひご参加・ご協力をいただきたいと思います(次回は平成28年2月26日の学年末PTAの際に、説明会を開催する予定です)。

教育委員会では、複式学級のこと等も考慮し、子ども達の教育にとって一番よい時期である平成29年度の統合を目標に進めていきたいと考えていますが、今後も保護者のみなさんと一緒に、一番よい方法を考えていきたいと思ひます。

お問合せ:

龍ヶ崎市教育委員会教育総務課

電話: 0297-64-1111(内線290)